

18 janvier

Chère Ambre,

Je t'écris aujourd'hui pour te conter mon quotidien
dans une école réservée aux filles et je n'apprends
la même chose que les garçons. Certes, j'apprends
à lire et à écrire, mais j'apprends aussi les bonnes manières
comment m'occuper de la maison et du jardin, comment
faire à manger, comment m'occuper des enfants,
nettoyer le linge, et bien d'autres choses encore sur la
vie de femme au foyer. Mon institutrice m'apprend
car après l'école, les femmes ne travaillent pas, elles se
occupent de la maison et du jardin, des tâches
de la cuisine, elles font des enfants et s'en occupent,
que leurs maris travaillent, car seuls les hommes
Les femmes n'y ont pas accès. C'est ça être une femme
aujourd'hui. J'ai hâte de lire ta réponse et d'apprendre
tu vis, toi, au XXI^e siècle.

J'attends ta réponse avec impatience !

Anne-Marguerite

30 janvier 2023

Chère Anne-Marguerite,

Je suis choquée de lire ce que tu m'écris car de mon côté je ne vis pas du tout la même chose, ma vie est complètement différente. Je vais dans une école mixte où tout le monde apprend la même chose. On étudie les mathématiques, le français, l'anglais, l'Histoire, les sciences, les arts. On peut aussi choisir d'apprendre l'espagnol ou l'allemand et on fait même du sport à l'école. Après les études, les hommes, comme les femmes, travaillent. Bien sûr, les femmes peuvent faire le choix de rester au foyer mais la plupart d'entre elles travaillent. Il y a aussi des hommes qui font le choix de rester au foyer, mais c'est encore rare. Mon rêve serait de devenir architecte plus tard, mais il faut faire de longues études pour cela. En tout cas, j'espère que pour toi tout va bien et que ta vie te plaît !

J'espère lire ta réponse très vite.

Ambre

10 février 1857

Chère Ambre,

La vie que tu me décris est vraiment une vie de rêve

J'aimerais tellement être comme toi, pouvoir m'instruire, apprendre les mathématiques, les sciences, les arts comme les garçons. Mais surtout pouvoir travailler plus tard.

Mon destin est tout autre et je le sais bien. J'aimerais tellement vivre à ton époque, même si je sais bien que cela n'est pas possible. Mes journées se ressemblent : je mets mon uniforme et je pars pour apprendre la vie de femme au foyer. J'en ai marre de cette routine. Mais bon il y a des côtés positifs, au moins, moi je suis prête pour l'avenir, je suis prête à devenir adulte et à vivre une vie de famille "parfaite" avec un mari et trois enfants. Les autres filles de mon école rêvent de cette vie de famille, et moi aussi avant que tu me racontes ta vie à toi. Maintenant je me pense plus qu'à ta vie et je suis désespérée quand je me rappelle que je ne pourrais jamais le vivre. Tu as beaucoup de chances, tu sais, ne l'oublie pas. Les jours où tu te dis que tout va mal dans ta vie, pense que tu aurais pu avoir la même. J'aimerais bien échanger avec toi, alors j'espère que tu vas répondre rapidement!

Anne-Marguerite

25 février 2023

Chère Anne-Marguerite,

C'est vrai que la vie que j'ai décrite est un peu une vie parfaite mais la réalité est tout autre. Moi, ça va, j'ai une belle vie, mais pour d'autres femmes, c'est un enfer. Des femmes sont victimes de harcèlement scolaire ou de misogynie, de machisme, de violences conjugales, de viol et d'autres choses encore pires les unes que les autres. J'ai appris, grâce à la dernière lettre, que tu portais un uniforme. Ce n'est plus d'actualité mais je ne sais pas si c'est mieux car certains élèves, filles ou garçons, se font harceler à cause de leurs tenues car ils n'ont pas de vêtements de marque, ou pas assez à la mode ; J'ai envie de te dire, maintenant, certaines personnes sont prêtes à trouver n'importe quoi à dire sur ton physique ou sur ton mental pour te rabaisser et te faire sentir faible ou nul. Quand ils font ça, ils se sentent plus forts mais je trouve ça ridicule et tellement horrible ; Enfi, de mon côté, tout va bien et j'espère que toi aussi ;

J'ai hâte de continuer à échanger avec toi !

Ambre

4 mars. 1857

Chère Ambre,

C'est vrai que j'ai peut être jugé ton époque un peu trop vite. Toutes ces histoires de harcèlement, de viol, etc. m'écoeurent un peu. C'est vrai que c'est horrible et que mon destin est bien mieux que cela, mieux moi je ne veux pas d'une vie de famille ordinaire. Je ne veux pas être comme tout le monde. Je veux pouvoir m'amuser, travailler pour gagner mon propre argent, vivre seule car on est mieux seul que mal accompagné. Mon père veut me marier au fils d'un riche médecin qu'il a rencontré lors d'un bal du ministère. Il dit que je serais très heureuse avec cet homme mais moi je pense le contraire. De toute façon, les mariages forcés sont très courants à mon époque. Il n'y a quasiment aucun mariage d'amour. Après tout, on est des femmes, on est bonnes qu'à se marier et à faire des enfants. Puis plus le mari est riche plus cela arrange le père alors c'est souvent lui qui se charge de trouver l'épouse parfaite. Enfin selon ses critères à lui car on est des femmes et notre avis ne compte pas, même si il s'agit de notre propre mariage.

J'espère lire ta réponse au plus vite!

Anne Margerite

28 mars 2023

Chère Anne-Marguerite,

Je t'apporte de mauvaises nouvelles et j'en suis vraiment désolée ; ma mère a vu que je t'écrivais et elle a cru que je devenais folle ; elle dit que ce n'est pas possible d'écrire à une personne d'une autre époque. Moi, je sais que c'est bien réel, mais ma mère ne me croit pas. Il va falloir qu'on arrête de s'écrire ; je ne sais même pas si je vais pouvoir envoyer cette lettre. Il va falloir que je sois discrète ; En tout cas, je m'excuse encore une fois ; sache que j'ai adoré échanger avec toi et en apprendre dutant sur ta vie ; J'aurais adoré continuer notre correspondance mais c'est impossible. J'espère que tu vas te battre pour arranger les choses de ton côté, pour essayer de vivre mieux, car c'est la seule solution pour faire respecter nos idées et faire avancer le monde. C'est ce que moi je vais faire, même si ça va prendre du temps et que j'en profiteras peut-être jamais. Mais les générations futures y auront droit et c'est tout ce que je leur souhaite ; il ne faut pas avoir peur de se battre. Bref, j'ai adoré échanger avec toi et je suis triste que ça se termine, mais toutes les bonnes choses ont une fin.

Au revoir !

Ambre